

Il est particulièrement agréable et intéressant, à mon avis, d'observer le processus de l'édification de l'Europe et de suivre les négociations en vue de la création d'un "lien contractuel" entre la Communauté européenne et le Canada à partir de Bruxelles, grand centre européen que j'ai connu au cours de ma première affectation à notre ambassade, à la fin de la Seconde Guerre mondiale. J'y ai retrouvé nombre de mes anciens amis et, partout, le très vif souvenir de notre coopération pendant la guerre et le ferme espoir que, de nouveau réunis, nous contribuerons fortement à la cause de la liberté dans le monde, de même qu'à l'expansion économique, si essentielle à l'avenir de nos pays respectifs. Dans ces circonstances, les petits détails apparaissent dans une perspective qui met en lumière les points qui nous unissent et les objectifs que nous visons en nous associant. Pour nombre de raisons, l'Europe semble bien disposée envers nous. Entre elle et le Canada, le climat est excellent, de même que les perspectives de coopération. Le temps est venu de mettre nos ressources en commun et de tirer profit d'une situation qui semble bien augurer à tous les points de vue. Voilà le défi et la chance qui s'offrent à nous tous.

---

S/C